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Подсудимый нарасхват
В Архангельске 

началось 

рассмотрение 

«песочного» дела 

Алексея Пеункова. 

Потерпевшими 

выступают 

около двадцати 

предпринимателей, 

юридических 

и физических лиц.
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Эхо недели

Резонанс: Началось рассмотрение «песочного» дела Пеункова

Подсудимый нарасхват
В Архангельске начались 
открытые заседания суда 
по громкому уголовному 
делу в отношении 
Алексея ПЕУНКОВА. 
С точки зрения адвокатов, 
если бы бывший депутат 
облсобрания действительно 
создал преступное 
сообщество «Соломбальцы» 
для монополизации 
рынка строительного 
песка, оно не «работало» 
бы так открыто. Легальность 
фирм, считающихся 
аффилированными 
Пеункову, не вызывает 
сомнений, уверены 
защитники, тогда как 
законность деятельности 
предпринимателей, 
которые проходят 
по делу как потерпевшие, 
никто не проверял. 

Ломоносовский районный суд Ар-
хангельска приступил к рассмотрению 
по существу одного из уголовных дел, 
главным фигурантом которых стал быв-
ший депутат регионального парламен-
та от партии «Справедливая Россия» 
Алексей Пеунков. Помимо него на ска-
мье подсудимых Виталий САВИН, Денис 
СОШНЕВ и Андрей РУДНЫЙ – им также 
инкриминируется участие в организо-
ванном преступном сообществе (ОПС) 
«Соломбальцы».  

ОПС «Соломбальцы», по версии 
следствия, было создано для получения 
сверхприбылей за счет продажи пес-
ка и песчано-гравийных смесей (ПГС) 
на территории области по завышенным 
ценам. Как следует из обвинительно-
го заключения, Алексей Пеунков еще в 
2008 году изучил спрос на эти необхо-
димые в строительной отрасли мате-
риалы и пришел к выводу, что на рын-
ке, практически не регулируемом госу-
дарством, при определенных условиях 
можно хорошо заработать. 

В ОПС, необходимое для «правиль-
ного воздействия» на конкурентов, со-
гласно выводам следствия, входили не 
менее десяти человек. Причем людей 
в «команду» набирал грамотный «ме-
неджер»: для «силового» подразделе-
ния – преимущественно ранее судимых 
и имеющих связи в криминальных кру-
гах, для решения финансовых и юриди-
ческих вопросов – исключительно про-
фессионалов с высшим образованием. 
Группа была очень хорошо скоордини-
рована, оснащена материально и техни-
чески. Как следует из материалов дела, 
Пеунков пользовался в ней непререка-
емым авторитетом, в том числе потому, 
что оказывал поддержку тем, кто попа-
дал в места лишения свободы или скры-
вался от правоохранительных органов. 

Получать прибыль предполагалось 
за счет покупки песка по цене до 30 руб-
лей за куб. м и последующей прода-

жи его через аффилированные компа-
нии уже по 450 рублей за куб. По оцен-
ке стороны обвинения, выгодные для 
«своих» фирм условия участники ОПС 
создавали, преимущественно угрожая 
другим предпринимателям физической 
расправой и уничтожением имущества, 
принуждая их отказываться от перспек-
тивных контрактов или заключать заве-
домо убыточные. 

Алексей Пеунков в этот период 
(2009 – 2013 годы) был депутатом обл-
собрания, заместителем председателя 
комитета по промышленности и эконо-
мическому развитию и, по оценке сто-
роны обвинения, успешно использовал 
свои связи. В частности, он якобы зара-
нее получал информацию о назначен-
ных аукционах на пользование недра-
ми, а также о госзакупках строительных 
материалов. Затем либо через личные 
знакомства «корректировал» условия 
торгов для контролируемых предпри-
ятий, либо вынуждал конкурентов сни-
мать заявки, отправляя на переговоры, 
как выразился представитель проку-
ратуры, «физически крепких участни-
ков ОПС».

Потерпевшими по делу призна-
ны около двадцати предпринимате-
лей, юридических и физических лиц. 
В суде были озвучены несколько пока-
зательных эпизодов: от руководителя 
ООО «Ремстройсервис» (Ленский рай-
он) требовали продать по заниженной 
цене четыре песчаных карьера; от ди-
ректора ООО «Арктическая строитель-
но-судоремонтная компания» – отка-
заться от заключения муниципального 
контракта с мэрией областного центра 
на отсыпку секторов кладбища Южная 
Маймакса (в итоге был заключен невы-
годный для АССК договор субподряда); 
архангельское ОАО «Ремикс» – за «не-
сговорчивость» в результате поджога 
лишилось техники общей стоимостью 
свыше 9 млн рублей. 

Как считает сторона обвинения, за 
время своего существования членами 
ОПС совершены сомнительные финан-
совые операции на 880 млн рублей, из 

них через куплю-продажу акций ОАО 
«Дорстроймеханизация» (ДСМ) лега-
лизовано около 125 млн. Эта компа-
ния представляла для Алексея Пеун-
кова особый интерес как предприятие 
с репутацией одного из самых надеж-
ных на рынке, к тому же обладающего 
действующими лицензиями на добы-
чу песка и ПГС. 

«ОПС – форма профессиональ-
ной криминальной деятельности, ко-
торая носит четко законспирирован-
ный характер, тогда как легальность и 
публичность работы всех фирм, кото-
рые сторона обвинения называет «аф-
филированными» моему подзащитно-
му, не вызывает сомнений, – отмечает 
адвокат Алексея Пеункова, предсе-

датель коллегии адвокатов города 

Москвы Григорий КРАСНОВСКИЙ. – 
Чтобы оперировать такими категория-
ми, как получение сверхприбылей, мо-
нополизация рынка, нужна комплекс-
ная экономическая экспертиза, кото-
рая не проводилась. Как таковая цена 
на песок не регулируется государством. 
Есть областной закон об отношениях в 
сфере недропользования, однако ни-
каких доказательств того, что он нару-
шался, в материалах дела нет. Как нет 
и сведений о том, какими объемами пе-
ска и ПГС и на законных ли основани-
ях пользовались предприниматели, ко-
торые проходят по делу в качестве по-
страдавших». 

В числе подконтрольных «Солом-
бальцам» названы два предприятия, 
входившие в 2013 году в восьмерку ли-
деров «песочного» рынка: ДСМ и ЗАО 
«Севзапметалл» – их суммарные запасы 
песка и ПГС оценивались в 11 млн куб. м. 
Не так и много, если посмотреть данные 
по иным фирмам. Для сравнения: запа-
сы ООО «Севзапдорстрой» составляли 
10 млн куб. м, ОАО «Архангельский реч-
ной порт» – 50 млн куб. м. 

Обе стороны ходатайствовали о пе-
рерыве в судебных заседаниях: 11 авгу-
ста Алексей Пеунков отправится в об-
ластной суд, где продолжится рассмо-
трение дела об организации убийств 
по найму.

Ни один из подсудимых виновным себя не признает. 

Во время заседания все четверо вели себя очень уверенно, 

используя любую возможность пообщаться с родными, которые 

заняли почти все места в зале. Судя по всему, их общее отношение 

к происходящему выразил Денис Сошнев: «Создается впечатление, 

что дело изначально рассматривается в одностороннем порядке. 

Ни одно из наших ходатайств не было принято. Но главное: если я 

в чем-то виноват, почему меня до сих пор толком не судят? Полтора 

года сижу в тюрьме и наблюдаю, как СМИ «делают» из нас бандитов».

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Акценты

 ■Страховые компании 
подозреваются в сговоре 

ОАО «СК Альянс», ОАО «Альфа Страхование», СОАО 

«ВСК», ОСАО «Ингосстрах», ООО «СК Согласие» подо-

зреваются в сговоре, направленном на сокращение 

продаж полисов ОСАГО.

Архангельское УФАС России возбудило дело в отноше-
нии этих страховых компаний региона по признакам нару-
шения пп. 4, 5 ч. 1 ст. 11 Федерального закона «О защите 
конкуренции».

В этом году страховые компании резко сократили про-
дажи полисов ОСАГО. Согласно данным аналитического 
отчета по анализу рынка ОСАГО Архангельской области за 
2013 год, данные страховые компании имеют в совокупно-
сти долю на рынке 36,5%. Следовательно, действуя в рам-
ках соглашения, страховщики имеют возможность оказы-
вать влияние на общие условия обращения товара на рынке.

«Спекуляции на рынке страхования недопустимы. К ре-
шению проблемы оценки правомерности действий стра-
ховых компаний региона подключились не только мы, но и 
другие контрольно-надзорные органы области – прокура-
тура, отделение Центробанка РФ и управление Роспотреб-
надзора», – заявил руководитель Архангельского УФАС Рос-
сии Денис БУГАЕВ. 

 ■Молочный завод 
возобновил работy 

В селе Шангалы Устьянского района возобновил ра-

боту молочный завод, простаивавший с апреля 2014 

года. Как сообщает пресс-центр Правительства Архан-

гельской области, поставщиком сырья для производ-

ства продукции стал агрохолдинг «Двина». 

По словам генерального директора завода Владимира 
ШЕСТАКОВА, сейчас предприятие готово перерабатывать 
150 тонн молока в месяц, но к сентябрю объемы планиру-
ется увеличить вдвое.

Пока в штат приняты 25 человек. Подбор персонала про-
должается: для выхода на максимальные мощности заводу 
требуется еще столько же специалистов. География реали-
зации продукции временно ограничена пределами района. 
В планах руководства предприятия – восстановить утрачен-
ную сеть сбыта и вернуться на рынок Архангельска, Севе-
родвинска, Вельского, Плесецкого и Няндомского районов.

 ■ Изменились правила проезда 
по площади Ленина

С 5 августа изменилась организация дорожного 

движения в районе площади Ленина в Архангельске,  

сообщает пресс-служба УГИБДД УМВД России по Ар-

хангельской области. 

В частности, на проспекте Чумбарова-Лучинского (со 
стороны площади) остановка транспортных средств за-
прещена. Движение при проезде площади Ленина со сто-
роны проспекта Чумбарова-Лучинского в сторону Троиц-
кого проспекта стало односторонним.

Также запрещается остановка транспортных средств 
на данном проезде (со стороны областного Собрания 
депутатов).

 ■Экс-директор Севгидромета 
оштрафован на 1 млн рублей 

В Соломбальском суде Архангельска оглашен при-

говор бывшему руководителю ФГБУ «Северное управ-

ление по гидрометеорологии и мониторингу окружа-

ющей среды» Леониду ВАСИЛЬЕВУ: он признан вино-

вным в покушении на присвоение чужого имущества 

в особо крупном размере. 

Следствием установлено, что Васильев осенью 2013 
года предложил капитану научно-экспедиционного судна 
«Михаил Сомов» за денежное вознаграждение незаконно 
списать 150 тонн дизельного топлива, на оплату которого 
предназначались 4,3 млн рублей из средств бюджета. Од-
новременно директор Севгидромета пытался договорить-
ся с ЗАО «Бункерная компания» с целью обналичить деньги 
по фиктивным документам без поставки топлива на судно.

Как сообщает пресс-служба регионального управления 
ФСБ, уголовное дело рассматривалось в закрытом режи-
ме и в особом порядке, так как подсудимый признал вину, 
раскаялся в содеянном и способствовал проведению след-
ственных мероприятий. Леониду Васильеву назначено на-
казание в виде трех лет лишения свободы условно и штра-
фа в 1 млн рублей.

42 160 17,6%
млн 

рублей
млн 

рублей
– такова стоимость имущества ООО «УК «Соломбалалес», 
на которую наложили арест судебные приставы. Это 
транспортные средства и объекты недвижимости, рас-
положенные на территории Архангельской области.

налоговой задолженности поступило за первое по-
лугодие 2014 года в бюджет РФ от плательщиков Ар-
хангельской области благодаря работе налоговиков и 
приставов. 

– так выросли цены на куриные яйца в Архангельской об-
ласти в июле. В группе непродовольственных товаров в 
большей степени повысились цены на топливо – 3,1%, в 
том числе автомобильный бензин на 3,3%. 
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Подробности
Пресс-релизы

 ■Экономия – почти 60 млн рублей 
Эффективность от проведенных закупочных про-

цедур по филиалу ОАО «МРСК Северо-Запада» «Арх-

энерго» (входит в группу компаний ОАО «Россети») за 

первое полугодие 2014 года составила 59,26 млн руб-

лей с учетом НДС. За январь – июнь между филиалом 

и подрядчиками заключен 131 договор на общую сум-

му 681,72 млн рублей с НДС.

93% закупок проведено с использованием электронных 
торговых площадок, это практически столько же, сколько за 
аналогичный период прошлого года.

Наибольшее количество закупок было направлено на 
выполнение работ для обеспечения выполнения договоров 
по технологическому присоединению: 56 закупок на сумму 
154,17 млн рублей с НДС. По стоимости большую часть со-
ставили закупки на поставку топлива, в том числе для Ме-
зенской ДЭС. 

Как отмечают в отделе логистики и материально-техни-
ческого обеспечения «Архэнерго», открытая конкурентная 
форма закупок, которой придерживается предприятие, спо-
собствует получению продукции с необходимым соотноше-
нием цены, качества и надежности; обеспечивает эффек-
тивное использование денежных средств; предоставляет 
возможность участия в процедуре закупок широкого кру-
га юридических и физических лиц, в том числе предприни-
мателей; стимулирует развитие добросовестной конкурен-
ции. Компания считает абсолютным приоритетом обеспе-
чение максимальной прозрачности, предотвращение кор-
рупции и других злоупотреблений при организации своей 
закупочной деятельности.

 ■ «Архэнерго» подано 123 иска 
на 2,2 млрд рублей

Филиал ОАО «МРСК Северо-Запада» «Архэнерго» 

(входит в группу компаний ОАО «Россети») с января по 

июль 2014 года включительно подал в Арбитражный 

суд Архангельской области 123 иска о взыскании за-

долженности на 2,24 млрд рублей. 

В том числе о взыскании задолженности за услуги по 
передаче электроэнергии 16 исков – к гарантирующему 
поставщику ОАО «Архэнергосбыт» на сумму 1,75 млрд ру-
блей  и 101 иск – к территориальным сетевым организаци-
ям и прямым потребителям на сумму около 0,27  млрд руб-
лей. В абсолютном большинстве случаев судом вынесены 
решения в пользу «Архэнерго», с должников взыскана за-
долженность и проценты, начисленные за просрочку ис-
полнения обязательств по оплате.   

В 2014 году «Архэнерго» получено 84 исполнительных 
листа на сумму 0,8 млрд рублей, из них исполнено 39 ис-
полнительных листов на сумму 0,76 млрд. От крупнейшего 
должника – ОАО «Архэнергосбыт» – в 2014 году благодаря 
судебно-правовой работе в целом получено 2,49 млрд ру-
блей в счет погашения задолженности за оказанные услу-
ги по передаче электроэнергии. 

Кроме того, за январь – июль 2014 года отделом право-
вого обеспечения «Архэнерго» проведена правовая экс-
пертиза 525 договоров предприятия с подрядчиками и до-
полнительных соглашений к ним, а также дана правовая 
оценка конкурсной документации по 72 закупкам филиала.

Cитуация: Контролирующие органы бессильны?

Штраф от спреда не спасёт
Управление Роспотребнадзора 
не может наказать 
поставщиков молочного 
фальсификата –
законодательство не 
позволяет проводить 
внеплановые проверки 
без весомых оснований и 
жалоб. Не находит в этом 
ничего противозаконного 
и прокуратура. Такой ответ 
получила Ассоциация 
производителей пищевых 
продуктов Архангельска в 
конце июля. Там убеждены: 
инертность контролирующих 
органов способствует 
процветанию рынка 
молочного фальсификата. 

Ассоциации производителей пище-
вых продуктов Архангельска ежегодно 
выявляет на рынке фальсифицирован-
ное масло. Последняя проверка пока-
зала, что под видом масла продукта-
ми немолочного происхождения (спре-
дом) снабжаются  городские детсады, 
больницы и школы. 

Жалоба ассоциации в региональ-
ное управление Роспотребнадзора не 
помогла. Этот орган практикует кон-
трольные проверки фальсификаторов 
только на основании заявлений физи-
ческих лиц или предписаний прокура-
туры. Хотя, например, Управление Рос-
потребнадзора по Тверской области 
только с 20 февраля по 15 апреля про-
вело 69 внеплановых проверок каче-
ства продаваемого в регионе молока 
и молочной продукции.

Обращение ассоциации в прокура-
туру заставило областной Роспотреб-
надзор отреагировать на жалобу офи-
циальным отказом проверять постав-
щиков спреда, так как «использование 
этого продукта обошлось без нанесе-
ния вреда жизни и здоровью потреби-

телей».  Областная прокуратура под-
держала позицию коллег.  Там посчита-
ли, что продавцы масла-спреда не не-
сут ответственности за обман со сто-
роны производителей. 

Последним, если их уличают в под-
делке, по закону грозит администра-
тивный штраф от 100 до 300 тысяч руб-
лей. Суд также может обязать наруши-
телей указать на пачке истинное имя 
продукта. Однако, во-первых, как по-
казывает российская практика, такие 
штрафы производителей не смущают 

– они потом попадаются на подделке 
снова и снова. Во-вторых, часто фаль-
сификат поставляют предприятия-
призраки. Так, например, ООО «Лав 
продукт» отсутствует по указанному 
в сертификате соответствия адресу. 

«Понятно, что в соответствии с за-
ключенными контрактами бюджетные 
учреждения могут расторгнуть догово-
ры с поставщиками фальсификата, но 
это требует больших временных затрат 
и хорошей юридической поддержки, а 
у их руководителей  и так много забот, – 
комментирует ситуацию президент Ас-

социации производителей пищевых 

продуктов Архангельска Владимир 

МИХАЙЛОВ. – Поэтому мы поддержи-
ваем позицию производителей молоч-

ной продукции Архангельской области, 
призывающих ужесточить штрафные 
санкции в отношении  производителей 
и ввести таковые против продавцов».

Ценовой демпинг поставщиков 
фальсификата подрывает позиции 
местных производителей. 

«Мы работаем на местном рынке 
«вбелую» и за последние годы инве-
стировали в модернизацию производ-
ства около 400 млн рублей, – заявил на 
прошедшем не так давно в Архангель-
ске юридическом форуме гендиректор 

ООО «УК «Альянс-Менеджмент» (вхо-

дит Архангельский молкомбинат), 

депутат облсобрания Владимир ПЕТ-

РОВ. – Мы рассчитываем на честные 
конкурентные условия, в которых по-
бедим и европейские товары. Но кон-
курировать с  прячущимися в тени про-
изводителями фальсификата трудно».  

Петров пред лагает увеличить 
штрафные санкции для всех «фальси-
фикаторов» до 1 млн рублей, а при ре-
цидиве – до 5 млн рублей, с дальнейшим 
приостановлением деятельности таких 
предприятий на год.  Кроме того, он 
уверен, что контрольные федеральные 
структуры должны привести в порядок 
свою правоприменительную практику. 
К этому же призывает и «Союзмолоко».

Андрей САХАРОВ

журналист

БК

Дискуссия: Как изменится система местного самоуправления?

Саранск – не Архангельск...
Представительная делегация 
из Архангельской области 
побывала в столице Республики 
Мордовия – Саранске 
и впечатлилась опытом 
организации системы 
местного самоуправления: 
городом давно управляет 
наемный глава администрации, 
который находит общий язык 
с региональными властями.

Поездка в Саранск была организована не 
случайно. Там уже девять лет модель местно-
го самоуправления соответствует многим па-
раметрам запущенной в мае федеральной ре-
формы. В результате, как убедились северя-
не, республиканский пейзаж сегодня выгля-
дит так: чистота, новостройки с развитой со-
циальной инфраструктурой, хорошие дороги.

«В Саранске давно ушли от той модели 
самоуправления, которая действует в Ар-
хангельске и возвращает в прежние време-
на, когда в городе была разруха», – заявил по 
итогам поездки депутат Архангельского 

областного Собрания Станислав ВТОРЫЙ.
Главе Приморского района Валенти-

не РУДКИНОЙ понравилась в Мордовии ка-
дровая политика.

«Во власти там нет случайных людей, ра-
ботают только профессионалы с большим 
управленческим опытом, – рассказала она. 

– Зарплаты чиновников зависят от выполне-
ния ими установленных социально-эконо-
мических показателей.  Там нет наркома-
нии, так как чуть ли не в каждой деревне по-
строены стационарные физкультурно-оздо-
ровительные комплексы и детям есть чем 
заняться. Между республиканским прави-
тельством и муниципалитетами выстрое-
ны четкие бюджетные отношения. Мордо-
вия участвует абсолютно во всех федераль-
ных программах развития. При этом, напри-
мер, бюджет Саранска меньше, чем Архан-
гельска, и нет большой промышленности.  
Я не говорю, что мы должны слепо копиро-
вать этот опыт. У нас в области другой мен-
талитет и климат, поэтому надо взвешенно 
подойти к реформированию местного са-
моуправления».  

По мнению Валентины Рудкиной, в рай-
онных муниципалитетах Архангельской об-
ласти можно ввести должности наемных 
глав администраций. Так же считает гла-

ва Вельского района Виктор ШЕРЯГИН.
«Надо назначать глав сельских поселе-

ний, чтобы к управлению приходили более 
компетентные люди, – заявил он «БК».  – Я 
ничего не имею против  такого же подхода 

на районном и городском уровнях. В этом 
случае, по меньшей мере, мы сэкономим 
деньги на выборах. После окончания моих 
полномочий избранного главы района, я, в 
принципе, готов участовать в конкурсе на 
замещение должности наемного главы ад-
министрации.  Но считаю, что эффективной 
такая модель управления будет только при 
условии преемственности в политике реги-
ональной власти».

В то же время Виктор Шерягин уверен, 
что увиденная в Мордовии система функ-
ционирования муниципальных депутатов 
не подходит большим муниципальным об-
разованиям Архангельской области. Дело 
в том, что все депутаты горсовета Саран-
ска, в том числе и председатель, работают 
на неосвобожденной основе – без зарпла-
ты. И их функция, по сути, сводится лишь к 
утверждению финансовых вопросов и ра-
боте с запросами избирателей. Смутила 
такая система и Станислава Второго. Зато 
понравилась Валентине Рудкиной, кото-
рая согласилась с утверждением мордов-
ских коллег: «У дома не может быть два 
хозяина».

«Когда в регионе работает одна коман-
да – это заметно, – заявил еще один участ-
ник делегации, депутат областного Со-

брания от КПРФ Александр НОВИКОВ. – 

Хотя, наверное, и в Мордовии «пилят» бюд-
жет, но не забывают о жителях.  А вообще 
нам не надо копировать западный опыт. Ин-
ститут сити-менеджеров – наш путь. В то же 
время в Мордовии попираются отдельные 
элементы демократии, поэтому к их опыту 
надо внимательно приглядеться». 

Его коллега, депутат Архангельского 

горсовета Сергей МАЛИНОВСКИЙ еще 
недавно  выступал против отмены прямых 
выборов мэра в Архангельске и введения 
поста наемного управленца. Но после ко-
мандировки в Саранск изменил свое мне-
ние.

«Я не видел иного, – объяснил он свою 
прежнюю позицию. – Мне не понравилось, 
что роль депутатов в Саранске сведена к ми-
нимуму. Зато сити-менеджер знает город 
как свои пять пальцев. Он решает пробле-
мы, общаясь с людьми на местах, а не в ка-
бинетных кулуарах. В отличие от жителей 
Саранска,  для архангелогородцев решить 
даже самый простой вопрос сложно. В Мор-
довии есть чему позавидовать и поучиться».

Но Сергей Малиновский  по-прежнему 
уверен, что предлагаемое  реформой мест-
ного самоуправления деление Архангельска 
на самостоятельные муниципальные окру-
га – это «глупость, не имеющая смысла до-
рогостоящая затея». 

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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Деловая среда

• Форвардер VALMET 860.4 8 WD (2010 г.в., 18 028 м/ч)

• Форвардер KOMATSU 860.4 8 WD (2011 г.в., 9 703 м/ч)

• Форвардер KOMATSU 860.4 8 WD (2011 г.в., 10 950 м/ч)

• Скиддер JOHN DEERE 648H (2008 г.в., 7 000 м/ч)

• Харвестерная головка Waratah 470 HD (2010 г.в.)

• Трактор трелевочный ТЛТ-100А-06 (2010 г.в.)

• Трактор трелевочный ТЛТ-100А-06 (2011 г.в.)

• Экскаватор ЕТ-26i-30 (грейфер Loglift ТХ-56В, 
упор для хлыстов на стреле, 2011 г.в., 5 034 м/ч)

• КАМАЗ 43118-10 сортиментовоз Т6306А 

с гидроманипулятором (2010 г.в. – 2 единицы)

• СЗАП – 8357-02 прицеп-сортиментовоз Т8305А (2010 г.в.)

• КАМАЗ 65115-D3 сортиментовоз Т6304В 

(2011 г.в., пробег 70 тыс. км – 2 единицы)

• СЗАП-93271-01 полуприцеп-сортиментовоз Т9302B 

(2011 г. в. – 5 единиц)

• Самосвал КАМАЗ 65115-62 (2011 г.в., 125 тыс. км)

• ЭКСКАВАТОР HYUNDAI R210LC-7 (2010 г.в., 7221 м/ч)

• Бульдозер Б10М.0111 Е (2011 г.в., 2 290 м/ч)

• Бульдозер Б10М.0111-1Е (2010 г.в., 1 475 м/ч)

• Бульдозер Б10М.0111 Е (2011 г.в., 2 000 м/ч)

• Дорожная машина ДМ-15Т (2010 г.в., 3 000 м/ч)

• Автобус вахтовый НЕФАЗ 4208-11-13 

(2010 г.в., 68 тыс. км)

• УАЗ 390945, грузовой фургон 

(2010 г.в., 150 тыс. км.)

• Производственный комплекс для копчения рыбы 

АГН-232.Р.12/01-308.К (2012 г.в.)

• Полуприцеп СЗАП-93271-01 сортиментовоз Т9302В 

(2011 г.в., состояние нерабочее, разобран) 

• Машина трелевочная чокерная ТЛТ-100А-06 

(2010 г.в., состояние нерабочее, разобран) 

• Бульдозер Б 10М.0112-ЕН 

(2007 г.в., разобран)

Реклама

Первый план: Владимир Петровский рассказал о торговом бизнесе

«Хочется повторить 
Успех гипермаркета 
«Петромост», 
по признанию 
руководителя 
торговой сети 
«Петровский» 
Владимира 
ПЕТРОВСКОГО, 
превзошел 
его ожидания. 
Ежедневно через 
гипермаркет 
проходит более 
5,5 тысячи человек, 
а средний чек 
выше, чем в 
других магазинах 
сети. В беседе с 
корреспондентом 
«БК» Владимир 
Петровский 
рассказал, где 
будет строить новый 
«Петромост», почему 
больше не намерен 
инвестировать в 
сельхозпроизводство 
и как относится 
к алкогольным 
запретам власти.

– Флагманом торговой 

сети «Петровский» явля-

ется гипермаркет «Петро-

мост». Проект оправдал 

ваши ожидания?

– Еще на этапе проектиро-
вания я прогнозировал, что 
«Петромост» станет успеш-
ным, в противном случае не 
решился бы на столь зна-
чительные инвестиции. Но, 
признаюсь, результат пре-
взошел ожидания. Сегодня 
ежедневно через гипермар-
кет проходит более 5,5 тыся-
чи человек. Сейчас работа-
ем над тем, чтобы увеличить 
пропускную способность ги-
пермаркета, сократить время 
ожидания в очередях.

– Успех повторить хо-

чется?

– Безусловно. Проектов, 
соразмерных по масштабам 
«Петромосту», в планах пока 

нет, но будет построено не-
сколько менее крупных объ-
ектов. В 2014 году планируем 
открыть торговый комплекс 
в Северодвинске на пере-
сечении улиц Карла Маркса 
и Арктической. Еще один ТК 
строится в Архангельске. Где 
именно, пусть пока останет-
ся в тайне. Два объекта нахо-
дятся в стадии проектировки 

– они будут построены рядом 
с ТЦ «Гиппо» и ТК «Петромост».

– А как насчет расшире-

ния торговой сети? Многие 

федеральные компании, 

например, сейчас активно 

осваивают провинцию...

– В розничной торговле 
нельзя останавливаться ни 
в масштабировании, ни в ка-
честве предлагаемых услуг, 
поэтому новые магазины, 
конечно, будут открываться. 
За последние пять лет мы вы-

росли вдвое. Сейчас в Архан-
гельске, Северодвинске, Но-
водвинске и Вельске откры-
то 65 торговых точек. Еще 20 
магазинов работает в Санкт-
Петербурге. В районы обла-
сти мы идти не спешим – по-
купательная способность на-
селения невысокая, инфра-
структура отсутствует, ло-
гистику сложно выстроить и 
очень дорого. 

– Местные торговые 

сети увеличивают коли-

чество магазинов, в го-

род приходят новые феде-

ральные бренды. Сколько, 

на ваш взгляд, еще может 

расти рынок продуктового 

ритейла в Архангельске?

– Пределы роста опре-
деляет только покупатель-
ная способность населения. 
Если она будет расти, то и но-
вые торговые точки продол-

жат появляться. Нам, к примеру, 
регулярно поступают предложе-
ния взять в аренду те или иные 
площади для открытия магази-
на. Принимаем далеко не каждое. 
Если месторасположение выбра-
но неудачно, покупателей не бу-
дет и магазин придется закрыть.

– Вы продолжаете разви-

вать производственный сек-

тор. Архангельская птицефа-

брика («Уемляночка») обеспе-

чивает ТС «Петровский» диети-

ческим яйцом и охлажденной 

курятиной, из агрокомплек-

са «Любовское» на прилавки 

магазинов попадает молоко 

и картофель. Зачем дополни-

тельные сложности, если про-

ще и дешевле привезти товар 

из соседнего региона?

– Первоначально перед нами 
стояла задача замкнуть цепоч-
ку от производителя товара до 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Строительство ЧП Пресс-релиз

 ■Очередного торгового 
центра не будет

Суд двух инстанций признал отказ в предваритель-

ном согласовании земельного участка для размеще-

ния административного здания в центре Архангельска 

правомерным. Заявитель – ООО «Объединение спор-

тивных федераций города Архангельска» – намерева-

лось его построить на набережной Северной Двины у 

библиотеки им. Н.А. Добролюбова (621 кв. м).

В выдаче документа отказало министерство имуще-
ственных отношений Архангельской области, хотя уча-
сток был сформирован мэрией города. В облправитель-
стве сослались на то, что информация о планируемом 
размещении объекта была опубликована в газете «Ар-
хангельск – город воинской славы»  25 декабря 2012 года. 
При этом срок для представления возражений или заяв-
лений заинтересованных лиц не указывался. Более того, 
в тот же день мэрией была утверждена схема располо-
жения земельного участка, оформлен акт выбора зе-
мельного участка для строительства административного
 здания. 

В ходе судебного разбирательства выяснилось, что 
часть спорного участка совпадает с территорией, закре-
пленной за библиотекой. К тому же планировкой централь-
ной части Архангельска размещение подобного здания на 
данной территории не предусматривается.

 ■Часть моста через Юрас 
размыло водой

6 августа на мосту через реку Юрас, расположен-

ном на пятом километре автодороги Архангельск – Та-

лаги, произошел размыв земляного полотна, в резуль-

тате чего разрушилась часть дорожного покрытия. По 

предварительной информации, причина аварии – про-

рыв труб теплоснабжения, проходящих вдоль моста 

и принадлежащих ОАО «ТГК-2». Водой был частично 

размыт откос моста, что и стало причиной провала ас-

фальтового покрытия.

По счастливой случайности произошло это буквально на 
глазах представителя подрядчика, который объезжал до-
рогу с плановым осмотром. Аварийный участок был неза-
медлительно огорожен, никаких дорожных происшествий 
случившееся за собой не повлекло. На место срочно при-
была специальная техника.

По информации пресс-службы правительства области, 
дорожники сработали оперативно, аварийный участок уда-
лось восстановить в тот же вечер. Сейчас на месте аварии 
установлены предупреждающие знаки. 

Как сообщил главный специалист райдоротдела №16 
(Приморский) «Архангельскавтодора» Владимир ДОРОФЕ-
ЕВ, участок будет полностью восстановлен в минимально 
возможные сроки. В настоящее время определяется тех-
нология проведения ремонта.

 ■ Губернатор поддержал 
позицию профсоюзов 

«Принимая решение о повышении тарифа на пасса-

жирские перевозки, мы закладывали в него и повыше-

ние заработной платы работникам автотранспортных 

предприятий. Однако этого не произошло, поэтому я 

поддерживаю сторону профсоюзов в трудовом кон-

фликте на предприятиях МУП «АПАП-1» и МУП «АПАП-

2»» – такое заявление сделал губернатор Архангель-

ской области Игорь ОРЛОВ на расширенном заседа-

нии президиума Федерации профсоюзов Архангель-

ской области (ФПАО). 

«Мы опасаемся того, что в Архангельске муниципаль-
ный транспорт повторит судьбу северодвинского», – от-
метил председатель ФПАО Александр САВКИН. Опасения 
председателя ФПАО поддержала и председатель первич-
ной профсоюзной организации группы компаний «АПАП» 
Анна ИВАХНОВА. 

«В нашу первичку входят 14 автотранспортных предпри-
ятий, – сказала она. – Нарушения трудового законодатель-
ства есть везде, но именно на муниципальных предприя-
тиях они грубейшие. Работникам задерживают выплату за-
работной платы, выносят «липовые» дисциплинарные взы-
скания. Чтобы получить свои честно заработанные деньги, 
работники вынуждены обращаться в суды. В судах мы уже 
фактически провели два года». 
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Власть и общество

успех «Петромоста»

потребителя, создавать усло-
вия предельно короткого логи-
стического плеча. К примеру, во-
зить охлажденное куриное мясо 
из других регионов просто не-
возможно. Если продукт не замо-
рожен, или не применять техно-
логии с использованием разного 
рода консервантов, или специ-
альной упаковки с газовой сре-
дой – испортится. 

Собственное производство 
дает возможность обеспечивать 
покупателей свежими, я подчер-
киваю, свежими продуктами, в ка-
честве которых мы полностью уве-
рены. Но я никогда бы не вложил-
ся в производство, не имея соб-
ственной розничной сети. Сто-
ронние торговые сети не берут, 
пусть и качественную, продук-
цию местных сельхозпредприя-
тий на реализацию – проигрыва-
ем в уровне себестоимости про-

дукции и, как следствие, в 
цене на полке в магазине. 

Птицу гораздо дешевле 
привезти из Вологды, чем 
вырастить здесь. Тарифы на 
отопление и электроэнергию 
выше, потребление этих ре-
сурсов в осенне-зимний пе-
риод больше, зарплата с се-
верными надбавками, про-
должительность оплачивае-
мого отпуска, оплата проез-
да до места отдыха, сокра-
щенный рабочий день для 
женщин и т. д. Аналогичная 
ситуация с большинством 
продуктов. 

Местные производители 
именно из-за низкой конку-
рентоспособности по вход-
ной цене в розничную сеть 
не могут попасть на прилав-
ки архангельских магазинов, 
а якобы «жадность» торговых 
сетей, требующих огромных 
входных бонусов, здесь со-
вершенно ни при чем. 

– В прошлом году в «Пет-

ромосте» появилась услу-

га интернет-заказа про-

дуктов с доставкой на дом. 

Как архангелогородцы от-

неслись к нововведению?

– С осторожностью, пото-
му что покупатели почему-то 
полагают, что им привезут 
несвежие продукты. Уверяю 
вас, что это не так, мы за этим 
строго следим. Направление 
интернет-продаж развивает-
ся, но пока, к сожалению, до-
вольно низкими темпами. На 
сегодня увеличиваем зону 
доставки, начали доставлять 
заказы в дачные кооперати-
вы. Сейчас главная задача – 
расширить ассортиментную 
линейку интернет-магазина. 
Много времени занимает из-
готовление онлайн-карточек 
с описанием товара, поэтому 
пока выбор продукции в са-
мом гипермаркете значитель-
но шире, чем на сайте. 

– Одна из самых обсуж-

даемых как в обществе, 

так и в бизнес-среде тема 

– ограничения на продажу 

спиртного и сигарет. Как 

они отразились на вашей 

торговой сети?

– Естественно, негатив-
но. По алкоголю продажи в 
сравнении с 2013 годом упа-
ли на 13%. Самые большие 
потери торговая сеть несет в 
дни полного запрета торгов-
ли, например в дни выпуск-
ных вечеров у школьников. И, 
конечно, временные ограни-
чения мимо не прошли. Нам 
даже пришлось отказаться от 
круглосуточной работы части 
магазинов. Самое парадок-
сальное, что, по официаль-
ной статистике, потребле-
ние алкоголя в связи со все-
ми введенными запретами 
ничуть не сократилось. По-
лучается, наши 13% просто 
ушли в тень, и теперь они не 
подконтрольны государству.

Я сам сторонник здо-
рового образа жизни, нега-
тивно отношусь к курению 
и чрезмерному употребле-
нию алкоголя. Собственных 
сотрудников за курение на 
рабочем месте штрафуем, 
но, тем не менее, пришлось 
оборудовать курилку в офи-
се. Считаю, что любые за-
претительные меры деше-
вы, но неэффективны, а по-
ставленной цели таким обра-
зом не достичь. Заниматься 
пропагандой здорового об-
раза жизни, прививать куль-
туру детям необходимо еще 
со школьной скамьи. А то, что 
происходит сегодня, больше 
походит на популизм.

– Почему так оскудел 

табачный ассортимент в 

ваших магазинах?

– А мы просто не понима-
ем, как работать. Все зна-
ют, что нельзя, но никто не 
может объяснить, что мож-
но. Одни специалисты раз-
решают вывешивать список 
имеющихся в продаже сига-
рет, приходят другие – запре-
щают. Нарушать закон и по-
лучать штрафы не хочется, а 
ясности даже контролирую-
щие ведомства внести не мо-
гут. Когда что-то пытаешься 
регулировать, надо хорошо 
разбираться в том, как это 
устроено, как это функцио-
нирует. В противном случае 
можно наломать дров.

Мнение: Как победить «культурных алкоголиков»?

Без 
сигареты 
в зубах 
и стакана 
виски...

«Запреты в сфере продажи табака и алкоголя – самая эффективная 
и быстродействующая мера для снижения потребления спиртного. 
Однако у населения любого рода табу обычно вызывает негативную 
реакцию», – уверен координатор общественной организации «Общее 
дело» в Архангельской области Дмитрий ШАРЫГИН. Организация 
выступает за отказ от спиртного и сигарет.

– Табачные запреты большинство рос-

сиян воспринимают положительно, чего 

не скажешь об алкогольном табу. Многие 

уверены, что, отнимая у населения право 

на свободную покупку спиртного, власть 

повторяет ошибки прошлого. Цифры ста-

тистики оптимизма также не внушают: 

по официальным данным, легализация 

алкогольного рынка уже сегодня не пре-

вышает 30%. Так за что в итоге боремся?

– За что боремся, очевидно: за здоровую 
нацию, за повышение рождаемости, за сни-
жение преступности. Несмотря на неодно-
значное отношение к алкогольным запретам, 
в России благодаря «сухому» закону в нача-
ле XX века выросло трезвое поколение, кото-
рое победило в Великой Отечественной вой-
не. «Сухой» закон Горбачева сразу же при-
вел к небывалому всплеску рождаемости в 
1986 году.

Так что запрет, на мой взгляд, – одна из 
самых эффективных и быстродействующих 
мер в борьбе с пьянством. Половина населе-
ния мира не пьет из-за того или иного рода 
запретов: религиозных, законодательных, 
физиологических – азиаты, к примеру, край-
не плохо переносят спиртное.

Важно не забывать: если запрещаешь, 
необходимо объяснить человеку – поче-
му. Профилактика и разъяснительная рабо-
та должны идти впереди запретов. На мой 
взгляд, почва для антитабачного закона была 
подготовлена хорошо. Но с алкоголем ситу-
ация гораздо сложнее: телевизионная про-
паганда спиртного, начавшаяся еще в со-
ветское время, вырастила целое поколение 
«культурных алкоголиков». 

Давайте вспомним какой-нибудь совет-
ский фильм, где не выпивают. Сделать это не-
просто. Зато назвать фильм, где выпивают, – 
легко: «Операция «Ы», «Джентльмены удачи», 
«Ирония судьбы, или С легким паром», «Иван 
Васильевич меняет профессию» и т.д. Инте-
ресно, что традиционным новогодним напит-
ком шампанское стало после выхода на теле-
экраны фильма «Карнавальная ночь». Во вре-
мена Брежнева перед советским кинемато-
графом стояла задача – приучить людей ре-
гулярно выпивать, культурно, за столом, но 
выпивать. Прибыль от продажи спиртного в 
те времена была сопоставима с нефтяными 
деньгами – вот и ответ на вопрос «почему?». 

И сегодня телевидение продолжает про-
пагандировать быстрые удовольствия: пей, 
кури, развлекайся. Алкогольное и табачное 
лобби вкладывает в это миллиарды. Мы пы-
таемся зародить зерно сомнения в людях, 
объясняем, что на самом деле представля-
ют из себя сигареты и алкоголь и как моло-
дежь цепляют на крючок, заставляя отдавать 
деньги, по сути, за яд и отраву. 

Немаловажным является и то, что по со-
ветскому ГОСТу спирт является наркотиче-
ским средством. В 1993 году данные сло-
ва были из ГОСТа убраны. То есть получает-
ся, что спиртное сегодня – это легализован-
ный наркотик, под воздействием которого 

совершается половина всех преступлений 
в нашей стране (по данным МВД). Другими 
словами – отрезви страну, и преступность 
снизится вдвое. 

Также в России главенствует миф о куль-
туре умеренного пития. Мое желание – соз-
дать альтернативный фон, показать, что жить 
полноценно можно и нужно без алкоголя. Так 
как от природы все люди рождаются трезвы-
ми и это наше естественное состояние.

Проектом «Общее дело» снято несколько 
профессиональных фильмов, которые раскры-
вают секреты манипуляции человеком. В них 
рассказывается, как молодежь вовлекается 
в процесс курения и принятия алкоголя. Ког-
да по центральным каналам крутили ролики 
«Общего дела», процент продаж спиртного по 
всей стране упал на 30%. Их тут же свернули: 
видимо, алкогольное лобби никуда не делось... 

Что касается запретов, то разовые пере-
гибы, конечно, людей будут только злить. Ну-
жен комплекс мер, тогда вырастет новое по-
коление, которое будет уметь жить и радо-
ваться жизни без алкоголя, поймет, что быть 
успешным можно без сигареты в зубах и ста-
кана виски. 

– А если взять запрет на показ в днев-

ное время любимых советских мультиков 

про крокодила Гену и Волка из «Ну, пого-

ди!», которые страдают вредными при-

вычками. Не перегнули палку?

– На первый взгляд – да. Мы выросли на 
этом в общем-то добром советском мульти-
ке, а нашим детям его смотреть, получается, 
запретили. Но ведь если разобраться – мульт-
фильм действительно пропагандирует куре-
ние. С детства в подсознание закладывается: 
если любимый персонаж курит, значит, это 
можно делать.

– В Архангельске могут запретить про-

дажу спиртного в барах и ресторанах, 

если на расстоянии 10-20 метров от них 

находятся больницы, школы, спортив-

ные объекты. Между тем, по мнению рес-

тораторов, спиваются люди не в увесе-

лительных заведениях с довольно высо-

ким ценником на алкоголь, а благодаря 

расплодившимся по всему городу «на-

ливайкам»...

– Вообще говоря, спиться можно везде, 
где есть алкоголь. Но я согласен, что начи-
нать реализовывать на практике систему за-
претов нужно не с ресторанов, а с так назы-
ваемых «наливаек», которые продают алко-
голь в ночное время фактически в обход за-
конодательства. В ресторане много не выпь-
ешь: дорого, компания не позволяет, нужно 
прилично выглядеть... А в «наливайку» можно 
прийти в робе после смены и в любое время 
суток получить дозу спиртного. Именно по-
этому общественная организация «Общее 
дело» предлагает депутатам ввести мини-
мальную площадь зала обслуживания, на-
пример 50 кв. метров для заведений обще-
пита, которым выдается лицензия на прода-
жу алкоголя. У любого нормального рестора-
на или бара такая площадь есть, так что мера 
не затронет добросовестный бизнес, но мо-
жет оказаться действенной в борьбе с «псев-
докафешками».

Конфликт

Татьяна ПОТАПОВА

журналист
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 ■Стадион в Северном округе: кто «крайний»?
Мэрия Архангельска и областное 

правительство опубликовали свои по-

зиции по теме реконструкции спортив-

ного стадиона в Северном округе. Одна 

сторона винит в задержке работ другую, 

ссылаясь на разные обстоятельства. 

«Вы вообще можете хоть что-нибудь сде-
лать вовремя? На строительстве стадиона 
для ДЮСШ №6 не освоены 75 из 105 мил-
лионов. Немедленно готовьтесь съездить на 
объект!» – обратились к заместителю мэра 
Архангельска Святославу ЧИНЁНОВУ на опе-
ративном совещании. 

Сразу после него глава региона побы-
вал на стройплощадке – там его встрети-
ли министр промышленности и строитель-
ства Андрей ШЕСТАКОВ, Святослав Чинё-
нов, и.о. директора подрядной организации 
ООО «Северо-западная строительная ком-
пания» Владимир САРКИСЯНС.

В мэрии ссылаются на то, что искус-
ственное поле для стадиона до сих пор не 
закуплено – торги состоятся лишь 17 авгу-
ста, этот вопрос подведомственен прави-
тельству области. 

Андрей Шестаков опроверг эти данные. 
В частности, министр пояснил: «Покрытие 
укладывается в самый последний момент, 
затем на него монтируются ворота. А все 
остальные работы по устройству беговых 
дорожек, волейбольной и хоккейной пло-
щадок могут и должны быть выполнены до 
устройства футбольного поля. Подрядчик 
осваивает семь миллионов рублей в месяц, 
а должен – не менее двадцати пяти. Для это-
го объемы работ нужно нарастить как мини-
мум в три с половиной раза». 

Представители министерства по делам 
молодежи и спорту проинформировали, что 
искусственное покрытие для поля поступит 
10-15 сентября. Тем временем на объекте, 
заказчиком работ по которому выступает 
мэрия Архангельска, помимо мастера уда-
лось обнаружить лишь троих рабочих. 

«Устанавливать покрытие во второй по-
ловине сентября придется уже после того, 
как вокруг поля будут сделаны беговые до-
рожки, хотя, как считают строители, пра-
вильнее делать наоборот. При этом еще 
весной подрядчик обращался в правитель-
ство с предложением обеспечить поставку 
в июле», – сообщили в мэрии.
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Губерния

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. Проекты29.рф, projects29.ru

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 
11 АВГУСТА / 

ПОНЕДЕЛЬНИК
СУП

  Рассольник на 
бараньем бульоне
  Крем-суп из свежей 
зеленой спаржи
  Холодный суп дня
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью 
и чесночными гренками,

ГОРЯЧЕЕ
  Картошечка в беконе 
с миксом салата
  Филе судака с мини- 
овощами
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Салат из копченой 
курочки с запеченным 
цукини
  Итальянский с с/с 
лососем
  Ролл Татаки с 
лососем
  Пирог Осетинский 
с капустой и сыром 
Сулугуни

НАПИТОК

12 АВГУСТА / 
ВТОРНИК

СУП
  Щи из свежей капусты 
со свининой
  Мисо с копченым угрем
  Холодный суп дня
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Медальоны 
из телятины с 
запеченными яблоками 
под вишневым соусом
  Лосось в 
сливочном соусе с 
томленым шпинатом 
и картофелем, 
запеченным с сыром и 
розмарином
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Винегрет с сельдью 
и бородинскими 
гренками
  Капрезе
  Ролл Темпура с 
гребешком
  Пирог с брусникой

НАПИТОК

13 АВГУСТА / 
СРЕДА
СУП

  Рыбный с 
картофелем и овощами
  Крем-суп из 
сельдерея со сливками
  Холодный суп дня
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  WOK: Яичная лапша 
с телятиной и овощами
  Треска под польским 
соусом с отварным 
картофелем
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Оливье с курицей
  Салат из стручковой 
фасоли, голубого сыра 
и маринованного лучка
  Ролл Хосомаки с 
авокадо
  Пирог с палтусом

НАПИТОК

14 АВГУСТА / 
ЧЕТВЕРГ

СУП
  Суп-лапша с грибами, 
курочкой и сметаной
  Крем-суп из лосося с 
кунжутом
  Холодный суп дня
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Перец 
фаршированный в 
соусе из томатов
  Филе палтуса в 
паназиатском стиле с 
огуречной лапшой и 
грейпфрутом
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Салат из языка 
с кедровыми орешками 
и сырными палочками
  Тайский
  Карай суси с морским 
гребешком
  Штрудель с тыквой

НАПИТОК

15 АВГУСТА / 
ПЯТНИЦА

СУП
  Гороховый с 
копченостями
  Крем-суп из цукини 
со сливками
  Холодный суп дня
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ
  Отбивная из свинины 
с овощами-гриль
  Беф-строганов из 
кальмаров с жареным 
картофелем
САЛАТ / ВЫПЕЧКА

  Тар-тар из лосося
  Салат радужный 
из свежих огурцов, 
цветной паприки и 
капусты
  Ролл Сиам
  Пирог с треской и 
сыром Филадельфия

НАПИТОК

СЕМЕЙНЫЕ ТРАДИЦИИ (обеды) 
по выходным, с 13.00 до 17.00

О
О
О

 «
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рр

ас
а»
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ек
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ма
.

5 o’clock (пн.-пт. с 15.00 до 18.00) 

ЛЮБАЯ ВЫПЕЧКА, 
ДЕСЕРТЫ 
удваиваются

Бизнес-школа 
для собственника
Северный институт предпринимательства 
(СИП) при поддержке «Бизнес-класса» 
запускает региональный проект, 
который поможет предпринимателям 
получить нужные практические знания 
в маркетинге, финансах, информационных 
технологиях и продажах. 

Материал будет 
представлен в форме 
лекций, видео– и 
аудиозаписей в сжатом 
виде, готовом к применению 
на практике. О том, как 
будет реализован проект, 
рассказывает проректор 
института Олег ПАВЛОВ.

– Зачем создается Школа для предпринимателей?

– Не секрет, что большинство бизнесменов не имеют не-
обходимых знаний в области маркетинга, продаж, управлен-
ческих финансов, использования современных интернет-
технологий. Даже если бизнес успешно развивался в тече-
ние некоторого времени, наступает момент, когда владель-
цу кажется, что он «буксует». Усилия прилагаются такие же 
или даже больше, чем раньше, а отдача начинает снижаться. 
Например, растет оборот компании, а прибыль падает. Или, 
например, на рекламу тратятся большие суммы, а отдачи нет. 
Или мощный бюджет на интернет-рекламу растаял как дым 
без всякого увеличения продаж. Почему так происходит? 
Он не знает. У него нет нужных знаний. Этому не учат в вузе. 

Мы поставили задачу – дать сжатые до предела прак-
тические знания, необходимые для эффективного разви-
тия компании. Все специалисты, которых мы привлекли для 
разработки материалов, – сторонники построения серьез-
ной системы развития бизнеса, а не торговцы сиюминут-
ными «фишками».

– Кто и как будет проводить занятия?

– Раз в две недели мы будем проводить тренинги, лекции 
или практикумы. Помимо занятий со мной участникам проек-
та будут доступны видеозаписи лекций следующих специали-
стов: Василия СМИРНОВА (Москва) – автора скандально из-
вестной книги «Прибыльная контекстная реклама»; Олега СЕ-
МЕНОВЫХ (Челябинск) – специалиста по оптимизации рабо-
ты отдела продаж и использования систем CRM; Павла ГОЛО-
ВИНА (Нижний Новгород) – специалиста по управленческим 
финансам. Все лекторы – практикующие предприниматели.

– Сколько будут стоить занятия в школе?

– Долго обсуждали этот вопрос. Решили вот что: слу-
шатели школы будут оплачивать лекцию только в том слу-
чае, если посчитают, что они получили ценную информа-
цию для развития своей компании. Так будет по-честному. 
Наша главная цель – помочь предпринимателю развивать 
свой бизнес. Если мы не можем это сделать, значит, и день-
ги брать не будем.

– Вам не кажется, что будут злоупотребления?

– Это не страшно. Во-первых, тот, кто обманывает нас, 
наверняка привык обманывать своих клиентов. Рано или 
поздно такой бизнес загнется. И наши лекции такому горе-
бизнесмену все равно не помогут. Во-вторых, мы не смо-
жем помочь и бизнесмену, который спустя несколько за-
нятий посчитает их бесполезными. Такое тоже может быть. 
Мы просто не будем его больше приглашать. Правда, пока 
я не встречал таких предпринимателей, которые знают все, 
чему мы обучаем.

Стоимость каждого занятия – 1500 рублей. Как я уже 
сказал, оплата ПОСЛЕ занятия. В эту цену входит не толь-
ко посещение занятия, но и видеозапись, которую потом 
можно будет смотреть где и когда угодно.

Отдельно видео– и аудиозаписи можно будет приоб-
рести по предоплате через Интернет. Но прежде совету-
ем бесплатно прослушать или просмотреть выступление 
специалиста по определенной тематике, чтобы понять, на-
сколько это интересно и нужно вам. 

– Вы называете проект региональным. Что, если 

предприниматель, например, живет в области? Он же 

не может посещать занятия.

– Все материалы школы существуют в электронном фор-
мате, они могут быть доступны или получены через Интер-
нет. Это значит, что нет привязки ко времени или месту. Кро-
ме того, если будет достаточное количество желающих из 
удаленных районов области, где есть Интернет, мы можем 
проводить вебинары – онлайновые семинары, которые бу-
дут повторять лекции в Архангельске. 

– Когда школа начнет свою работу?

– Мы планируем начать регистрацию в конце августа – 
начале сентября. Следите за новостями.

Мастер-класс Личный опыт: В Шенкурском районе заготовили полтонны иван-чая

Добро пожаловать на чай!

В Архангельской 
области 
завершается 
сезон заготовки 
иван-чая – 
это уникальное 
по составу полезных 
свойств растение 
с розовыми 
стрелками часто 
встречается 
в наших широтах 
на лесных опушках, 
в полях, у дорог. 
В этом году 
создатели чайной 
линейки под 
брендом «Матенька» 
заготовили в 
Шенкурском 
районе более 
полутонны сырья.

Летом 2012-го супруги 
и соучредители архангель-
ского коммуникационно-
го агентства EFpromo Дми-

трий ТИХОМИРОВ и Елена 

ПОПОВА воплотили в жизнь 
еще одну бизнес-идею: про-
изводство натурального тра-
вяного чая, так как давно 
мечтали о создании полез-
ного и самобытного продук-
та. 

«Я считаю, что жизнь за-
долго до событий посыла-
ет нам сигналы – с детства 
любила заваривать заго-
товленный мамой в Котла-
се иван-чай и вообще пред-
почитаю лечиться травами, 

– рассказывает Елена. – Тех-
нология заготовки иван-чая 
была растиражирована в Ин-
тернете, а в России появля-
лись успешно торгующие 
этим продуктом компании. 
Мы решили рискнуть и сде-
лать наш северный продукт, 
что называется, с любовью 
к людям и русским тради-
циям. Досконально изучи-
ли все доступные материа-
лы и уехали летом в хорошо 
знакомый Шенкурский рай-
он, в деревню Паденьга. Там 
местный люд знает, как со-
бирать иван-чай». 

«Помимо интеллектуаль-
ного труда, которым зани-
маюсь бОльшую часть сво-
ей жизни, я безо всякого пре-
небрежения брался и за труд 
ручной, – рассказывает Дмит-
рий, – и всегда с уважением 
относился к специальностям 
и профессиям рабочим, ко-
торые собственными рука-
ми создают определенный 
продукт. А когда мы затеяли 
собственное производство, 
то желание и энергия били 
через край». 

Глава района Сергей 
КОТЛОВ и Усть-Паденьгский 
муниципалитет откликну-
лись на просьбу помочь и 
выделили начинающим про-
изводственникам жилье и 
местный клуб для работы. 
Первый опыт дался нелег-
ко. Ошибки делали на каж-
дом этапе. Почти 200 кг тра-
вы было загублено из-за не-
опытности. Ведь одно дело 
информация из чужих уст 
или из Интернета, другое 

– собственный опыт. Мало 
только закупить сырье, не-
обходимо правильно его 
подготовить: иван-чай дол-
жен пройти ферментацию 
и правильную сушку, иначе 
вкуса не будет – сено полу-
чится. Работа ручная, техно-
логия – «как в домашних ус-
ловиях» и «как делали наши 
деды», поэтому приходилось 
тяжело.

«Это было какое-то су-
масшествие, – вспомина-
ет Елена Попова. – Не зна-
ешь, какое оборудование 
закупить, как подобрать ем-
кость для ферментации, как 
и сколько сушить. Теряли 
деньги то на оборудовании, 
то на неверной технологии. 
Тыкались, как слепые котята, 
но титаническими усилиями 
заготовили около 60 кг чая. 
Это приличный объем для 
ручного способа производ-
ства. Чай наш в итоге полу-
чился вкусным, что оценили 
и наши покупатели, и жители 
деревни Паденьга, которые 
знают, каким должен быть 
настоящий русский чай». 

«Матенька» является серь-
езным подспорьем для жи-
телей шенкурской глубинки. 
В деревне сформировался 
постоянный костяк сборщи-
ков – около 15 человек со-
вершенно разного возрас-
та. За весь период сбора, – 
а это всего лишь три-четыре 
недели, в зависимости от 
того, какое выдастся лето, – 
люди успевают прилично за-
работать. 

Затем привлекли знако-
мую травницу, человека с 
медицинским образовани-
ем, которая помогла соста-
вить купажи – сборные чаи 
из разных трав. В ход пош-
ли и консультации академика 

РАН Валерия ЕМЕЛЬЯНОВА (он 
одним из первых начал возрож-
дение и производство иван-чая), 
к нему молодые производители 
также съездили за опытом. Так 
был разработан большой чай-
ный ассортимент – 10 позиций. 
Сырье для купажей закупали от-
дельно, в частности, в казачьей 
общине Волгоградской области 

– не все травы растут на Севере. 
Особая история – поиск на-

звания и логотипа для предпри-
ятия и продукции. Это был очень 
интересный этап становления. 
Искали то, что соберет воеди-
но всю философию нового про-
дукта. 

«Мы уже понимали, что наш 
продукт будет выглядеть аутен-
тично. Оставалось найти емкое 
и говорящее название и харак-
терную визуализацию – лого-
тип, – вспоминает Елена, – Тут 
мы занялись тем, чем занимаем-
ся каждый день, а именно – мар-
кетингом и созданием бренда. 
И наш более чем 8-летний опыт 
в этом, несомненно, помог. Мы 
понимали общую концепцию на-
шей марки – русский, северный 
продукт, поэтому обратились к 
словарю «ПомОрьска говОря». 
Пролистав несколько страниц, 
почти сразу увидели слово «ма-
тенка», то есть матушка, и поня-
ли – это про наше детище. Еще 
сыграл тот факт, что мы с Дмит-
рием оба живем далеко от роди-
телей и знаем, что такое мами-

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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CLASSIFIED
Реклама

Среда обитания

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ
 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-

ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

НЕДВИЖИМОСТЬ
 ■ Центр оформления недвижимости для населения «Добрый Дом». 

Юридические консультации – опыт работы 15 лет. Составление дого-
воров купли-продажи, дарения; исков, претензий, жалоб. Представле-
ние интересов граждан в судах по жилищным, семейным, гражданским, 
наследственным делам. Арбитражные споры. Запись на прием к юри-
сту: (8182) 21-40-10, 47-28-88. Заявки на ипотеку Сбербанка и ВТБ24: 
8-953-939-69-05. Подготовка технических планов (зданий, сооружений, 
помещений) для постановки на кадастровый учёт. Внесение изменений. Акт 
обследования для снятия с учёта. Кадастровые паспорта: 8-953-939-69-16.
Согласование перепланировок, проемов, балконов, проекты. Экс-
пертное заключение: 8-953-939-69-16. Оформление земли. Межева-
ние, раздел, уточнение границ земельного участка. Кадастровый учёт: 
8-9 5 3-9 39 - 6 9 -16. Эле к т р о нные а нкет ы н а з а г р а нп ас п орт: 
8-953-939-67-08. Подбор квартир для покупки по «военной ипоте-
ке», с использованием материнского капитала, всех видов сертифи-
катов: 8-953-939-69-07. Квалифицированные рекомендации по по-
купке, продаже, обмену квартир: 8-953-939-69-02, 8-953-939-69-14,
8-953-939-69-17, 8-953-939-69-82, 8-953-939-69-84. Для вашего 
удобства – три офиса в центре Архангельска: ул. Тимме, д. 28, оф. 3; 
(8182) 64-10-55, 8-953-939-69-86, 8-953-939-69-04; ул. К. Маркса,
д. 37, оф. 1; 8-953-939-69 -85, 8-953-939-67-04; пр. Ломоносова, 
д. 206 оф. 105/1; (8182) 21-40-10, 8-902-286-28-88, 8-953-939-68-98.

ВАКАНСИИ
 ■ На промышленное предприятие требуется бухгалтер по ОС и 

ТМЦ. Официальное оформление, соц. пакет. З/плата от 15.000 руб. Резю-
ме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется заместитель шеф-повара. Требования: опыт работы 
в общепите, профильное образование, знание технологических карт, 
калькуляции. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через об-
учение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется товаровед-эксперт. Обязательно профиль-
ное образование (товаровед-эксперт или товаровед промышленных това-
ров), опыт работы. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется менеджер по продаже зап. частей. 
Знание 1С, права кат. В, желательно наличие легкового а /м. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется кассир по продаже а/билетов. Через обучение. Резю-
ме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ СРОЧНО требуется продавец в кулинарию. Центр города, оформ-
ление, график 2/2, с 9.00 до 21.00, з/плата от 17.000. Опыт работы при-
ветствуется. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр го-
рода, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и график 
работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руководи-
телем. Требования – активность, грамотность, коммуникабельность, 
умение находить нестандартные решения, ответственность, порядоч-
ность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие в г. Новодвинск требуется де-
журный электромонтер 5 разряда. Официальное оформление, соц. па-
кет. Работа сменная. Оформление, соц. пакет. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Компании требуется бухгалтер в единственном лице. Оформле-
ние, центр города, з/плата от 35.000 рублей. Желательно с опытом рабо-
ты в общепите. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru,
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется бригада на строительство деревянных домов, бань. 
Опыт работы обязателен. Оформление по договору. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется прораб на строительство нового объекта в Архан-
гельской области. Оформление. Предоставляется благоустроен-
ное жилье. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

ны присланные продукты и заго-
товки. В них самое лучшее, са-
мое спелое и полезное. Поэто-
му все срослось. Мы хотели де-
лать именно такой продукт, где 
качество будет «по любви», как у 
мамы. У нас и слоган такой «Луч-
шее – любимым». 

Самостоятельно разработа-
ли свой фирменный стиль, мно-
го сил приложили к поиску упа-
ковки. «Чтобы найти свой ло-
готип, мы пошли в библиоте-
ку имени Добролюбова, где от-
сняли элементы старинной се-
верной вышивки, использовав-
шиеся в одежде, – рассказыва-
ет Дмитрий Тихомиров. – Ди-
зайнер, изучив фотоматериал, 
разглядел в рисунках интерес-
ный символ и предложил его в 
качестве лого. Оказалось, что 
символ был почти на каждой 
женской одежде и олицетворя-
ет богиню плодородия Мокошь, 
опять же связанную с материн-
ством. Теперь этот символ укра-
шает упаковки чая». 

Вообще иван-чай, как ква-
шеная капуста, у каждого про-
изводителя получается разным, 
поэтому и потребитель выбира-
ет «свой чай». «Матеньку» ценят 
за своеобразную нежную фер-
ментацию.

«Мы не просто искали пра-
вильный рецепт иван-чая, мы 
искали свою ферментацию, – 
рассказывает Дмитрий Тихо-
миров. – Так как в чае травы не 
должны «спорить» между собой, 
мы нашли среднюю фермента-
цию, чтобы вкус «звучал» гармо-
нично. Ну а благодаря тому, что 
производим мы иван-чай на Се-
вере, он получается еще и мак-
симально полезным, ведь чем 
севернее растет это растение, 
тем больше сохраняет полезных 
свойств». 

В прошлом году предприя-
тие выиграло областной грант 
на развитие своего дела – 1,5 
млн рублей. Деньги потратили 
на приобретение оборудова-
ния и ангара в Паденьге. За это 
время сами придумали и соору-
дили с помощью мастера меха-
низм для правильной перера-
ботки листьев иван-чая. Сегод-
ня основатели «Матеньки» все-
рьез ищут сбыт и региональ-
ных представителей. Более по-
лутонны ферментированного 
чайного листа – это уже серь-
езный объем, который позво-
ляет и требует думать о постав-
ках оптом и в розницу. Сейчас в 
двери «Матеньки» стучится ма-
газин русской еды из Германии, 
а в ассортименте компании уже 
12 купажей, у каждого из кото-
рых есть свои ценители.

Взгляд: Кого спасёт «кулинарный стандарт»?

Будущее ресторанов
за русской кухней
Преподаватель 
Архангельского 
торгово-
экономического 
колледжа, автор 
книги «Северная 
кухня»  Людмила 
ЧЕРЁМУХИНА 
поделилась своим 
видением будущего 
ресторанного 
дела. Она уверена, 
что кафе поможет 
некий «кулинарный 
стандарт».

– При открытии новых предприятий общепита зачастую 
делается много ошибок, – считает Людмила Александров-
на. – Например, в первую очередь уделяют внимание интерь-
еру, а о производственном цикле  задумываются в послед-
нюю очередь. А если он не отлажен, то обязательно случится 
сбой. Любая кухня – это технологический процесс, который не 
терпит, когда какое-нибудь из его звеньев отсутствует. В этом 
случае качество питания и обслуживания вызовут вопросы.   

Я с несколькими единомышленниками создала некоммер-
ческую организацию – Архангельское региональное объеди-
нение индустрии питания, которая консультирует предприя-
тия общепита, но к нашим советам не всегда прислушивают-
ся. Считаю, что необходимо ввести в нашей отрасли «кули-
нарный стандарт». Например, условный стандарт фирмен-
ной запеченной рыбы: как она обрабатывается; как подается; 
какой вид тепловой обработки используется; как оформля-
ется; какой гарнир и т.д.. Сейчас почти везде подаются блю-
да с красивыми названиями и пустым содержанием. Они от-
личаются только одним-двумя ингредиентами. Надо делать 
фирменные блюда! И чтобы их подавали в любое время и при 
любой рабочей смене. Пока такого нет.  Поэтому и ресторан-
ный сегмент не растет, сколько предприятий  открывается, 
столько и закрывается.

Кстати, в Архангельске наблюдается недостаток столо-
вых, таких как «Грядка» или «Большой куш».  Они востребова-
ны, потому что выигрывают по соотношению качества  и цены 

– это оптимальная альтернатива  фастфуду западного типа. 

– Рестораторы жалуются на дефицит профессиональ-

ных кадров…

– Молодежь уезжает в Москву и Питер. Там больше платят 
и условия труда более комфортные. В кадровой политике вла-
дельцев предприятий тоже нет стандарта. Я наблюдаю, как в 
некоторых кафе и ресторанах постоянно меняется коллектив. 
Это влияет на качество работы. Работники должны быть моти-
вированы, в том числе и материально, тогда текучки не будет. 
Не бывает так, чтобы люди делали качественно за копейки.  

–  Сегодня в Архангельске популярна японская кухня, 

хотя пик моды на нее случился в столице России в са-

мом начале нулевых..

– Это ненадолго. Я уверена, что мы вернемся к русской 
кухне. 

– А что такое русская кухня? 

– Безусловно, единого понимания, что такое русская кух-
ня, не может быть, так как она сильна региональными особен-
ностями. В ней  используются только натуральные продукты, 
а это означает здоровое питание. Кроме того, русская кухня 
ценна рациональностью. Ничего не выбрасывалось, все шло 
в дело. Например, в Европе кости выкидывали, а у нас вари-
ли бульоны, использовали для соусов. Я как-то обслуживала 
иностранных шеф-поваров. А их трудно удивить. Но они все 
были в восторге от предложенной северной русской кухни.  
Она очень интересна, если правильно готовить. 

– Вы все проверяете опытным путем?

– Конечно. Все рецепты в моей книге были отработаны.  
Взять, например, рыбу, запеченную с творогом, –  это ста-
ринное северное блюдо. Соотношение  питательных веществ 
в нем оптимально для человека.  В результате этот продукт 
вошел в рацион космонавтов под названием «белип». А каша 
гречневая с молоком?  Это тоже очень полезно. Ее сейчас не-
правильно готовят! Нельзя варить на молоке, только заливать! 
Причем молока надо добавлять больше. 

– А что из последних мировых тенденций вас застав-

ляет задуматься?

– Молекулярная технология изготовления пищи. Это мод-
ное веяние современной кулинарии, опирающееся на изуче-
ние физико-химических свойств продуктов. Из-под рук пова-
ров высокотехнологичной молекулярной кухни выходят блю-
да удивительной формы, цвета, неподражаемого вкуса – как 
знакомого и привычного, так и абсолютно авангардного. Но 
она рассчитана на толстый кошелек. Тем не менее надо раз-
вивать и это направление.

ЕСТЬ МНЕНИЕ

Нина КОБЫЛКО, 
заместитель 
председателя 
Архангельского 
регионального 
объединения  
индустрии питания:

– Самый главный 
человек в 
ресторанном 
бизнесе – наш гость. 
Он платит 
нам зарплату.  
Он должен прийти в 
заведение, увидеть 
чистоту, порядок, 
красивый интерьер, 
внимательное 
обслуживание и 
отведать вкусной 
кухни.  Если что-то 
из этого будет 
упущено, то всей 
работе грош цена. 
С другой стороны, 
необходим 
постоянный хозяйский 
глаз за ведением дел, 
налаженный учет. 
Как-то мы провели 
эксперимент: 
накормили одним 
и тем же блюдом 
четырех опытных 
ходоков в рестораны. 
Двоим вкус еды 
очень понравился, 
а двоим – нет. 
О чем это говорит? 
В наше искушенное 
время нужен 
индивидуальный 
подход к каждому 
посетителю! Каждый 
гость должен 
чувствовать, что только 
именно его и ждали. 
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Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 11 – 17 августа

ОВЕН. Вам следует 
сменить деловую по-
литику на следую-

щей неделе для того, чтобы 
не допустить крупных фи-
нансовых потерь: не исклю-
чено, что среди нынешних 
партнеров есть те, кто хочет 
составить в самое ближай-
шее время конкуренцию. В 
этих условиях необходимо 
отказаться от традиционных 
шагов в ведении бизнеса и 
р е а л и з о в а т ь  н о в у ю 
стратегию.

ТЕЛЕЦ. Вам реко-
мендуется не замы-
каться на собствен-

ных делах и взглянуть вокруг. 
На расстоянии вытянутой 

руки находятся вещи, кото-
рые способны принести но-
вый и крупный доход. Но для 
этого необходимо проявлять 
повышенную вниматель-
ность и изобретательность. 
Только значительные усилия 
приведут к успеху на новом 
поприще.

БЛИЗНЕЦЫ. Плане-
ты разместились та-
ким образом, что у 

вас есть возможность полу-
чить значительную прибыль 
на сделках, которые ранее 
распались. Внимательно 
проанализируйте их и най-
дете возможность вернуть 
то, что, как казалось, было 
упущено. Ищите и обретете, 
советуют астрологи, кон-
сультирующие бизнес лон-
донского Сити.

РАК. Вам предстоя-
щая неделя прине-
сет успех в делах. 

Этот период времени будет 
благоприятен для новых 
бизнес-контактов и заклю-
чения долгосрочных догово-
ров. Кроме того, можно бу-
дет заняться решением фи-
нансовых задач и рассмот-
р е н и е м  ю р и д и ч е с к и х 
вопросов.

ЛЕВ. Представите-
лям этого знака, ко-
торые долго трудят-

ся над каким-либо проектом, 
пришло время проконсуль-
тироваться со специалиста-
ми. Это следует осуще-
ствить незамедлительно, 
чтобы не упустить драгоцен-
ное время. Планы, состав-
ленные на этой неделе, по-
служат прочной основой для 
будущих свершений.

ДЕВА. Для вас удач-
но сложатся обстоя-
тельства на следую-

щей неделе. Однако повы-
шенная эмоциональность в 
середине недели может не-

гативно сказаться на атмос-
фере в коллективе, приве-
сти к неправильным реше-
ниям, а также стать причи-
ной многих ошибок.

ВЕСЫ. Вам астроло-
ги лондонского Сити 
рекомендуют зара-

нее составить распорядок 
дел на грядущую неделю. 
Она будет весьма напряжен-
ной, и пренебрежение этим 
распорядком грозит хаосом 
в делах. Финансовым вопро-
сам лучше посвятить первую 
половину дня, а встречи и 
переговоры перенести на 
более позднее время.

СКОРПИОН. Вам 
звезды прочат в бли-
жайшие семь дней 

успех в любых начинаниях. 
Однако помните, что при 
этом не стоит пускать вещи 
на самотек. Не следует вве-
рять свою судьбу в руки слу-
чая, даже если кажется, что 
желанные результаты будут 
достигну ты без вашего 
вмешательства.

СТРЕЛЕЦ. Для вас 
наступила пора пе-
ремен: звезды дают 

силы и возможности для 
того, чтобы выйти за преде-
лы на доевшей ру тины. 
Впрочем, чтобы задуманное 
было воплощено, необходи-
мо иметь четкий план дости-
жения поставленных целей. 
Главное – помните, что сле-
дует ставить перед собой 
реальные задачи.

КОЗЕРОГ. Не подда-
ваться на провока-
ции рекомендуют 

вам лондонские астрологи. 
Сконцентрируйтесь на ана-
лизе окружающих событий 
и поступающей информа-
ции. Действуйте, только 
убедившись, что любые при-
обретения конк урентов 
меньше ваших приобрете-
ний и возможность ошибки 
минимальна.

ВОДОЛЕЙ. Время 
отбросить пережи-
вания наступает для 

вас. Окунитесь в простор не-
изведанного, взяв на себя 
риск, без которого невоз-
можно ни одно приключение. 
Ваши предприятия сулят 
успех, и поддержка окружа-
ющих должна помочь разре-
шить возникающие вопросы. 
Старайтесь извлечь макси-
мум пользы из сложившей-
ся ситуации – это пригодит-
ся в будущем. 

РЫБЫ. Вам следует 
остерегаться из-
лишне самонадеян-

ных поступков. Для начала 
стоит опробовать родившу-
юся идею в эксперимен-
тальных условиях и обсудить 
полученные промежуточные 
результаты с умными людь-
ми. Лишь после того, как 
семь раз отмерили, можно 
приступить к наращиванию 
масштабов проекта в расче-
те на успех.
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